

# *Culpan a presidente de Guatemala por asesinato de cinco periodistas*

---



## ASOCIACION DE PERIODISTAS DE GUATEMALA

Guatemala, 27 jun (PL) Las asociaciones de periodistas de Guatemala culparon al presidente Jimmy Morales y a su administración de los crímenes que costaron la vida a cinco periodistas en el primer semestre del año 2016.

La Asociación de Periodistas de Guatemala, la Cámara Guatemalteca de Periodismo la Cámara de Locutores Profesionales de Guatemala, afirmaron que el gobierno encabezado por el actor de 46 años de edad fue incapaz de garantizar la vida de los profesionales del gremio víctimas de la violencia en el país.

"Es urgente que se determinen las causas que están provocando esta inseguridad con consecuencias irreversibles para los periodistas departamentales", expresa un comunicado firmado por delegados de esas organizaciones, que exige una investigación ágil para la captura de responsables materiales e intelectuales.

Con antelación la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Guatemala censuró los asesinatos de defensores de derechos humanos en el país.

"Esta situación, además de vulnerar el derecho humano a la vida e integridad física, impide la existencia de un entorno propicio para la esencial labor de defensoras de derechos humanos, así como de espacios democráticos donde ejercer y reclamar derechos fundamentales", señaló la entidad internacional.

La muerte violenta de la sindicalista Brenda Marleni Estrada, asesora jurídica de la Unión Sindical de Trabajadores de Guatemala, fue el detonante de ese pronunciamiento y de otro similar de la Coordinación de Organizaciones No Gubernamentales y Cooperativas.

La Unidad de Protección a Defensoras y Defensores de Derechos Humanos hizo notar que desde enero a la fecha fueron asesinados nueve defensores de derechos humanos y dirigentes comunitarios en este país, apenas tres menos que en todo 2015.

De 2004 a 2013 fueron ultimados 70 sindicalistas y de 2014 a 2015 se calcula que el total oscilaría de 75 a 80, según informó en abril de este año la Red de Defensores de Derechos Laborales de Guatemala.

Mientras que la Unidad Fiscal de Delitos contra Periodistas refiere que en 2015 hubo 15 agresiones contra comunicadores y la Unidad de Protección a Defensoras y Defensores de Derechos Humanos reconoce 12 activistas asesinados.

En consecuencia el programa conjunto de la Organización Mundial Contra la Tortura y de la Federación Internacional de Derechos Humanos solicitó poner fin a las amenazas y actos de hostigamiento contra periodistas y defensores de derechos humanos en el país.

A su vez instó a asegurar la aplicación de lo dispuesto por la Declaración sobre los Defensores de los Derechos Humanos, adoptada por la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas el 9 de diciembre de 1998.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/98294-culpan-a-presidente-de-guatemala-por-asesinato-de-cinco-periodistas>



**Radio Habana Cuba**